
敬啟者： 
 
  香港每年舉辦的會議展覽項目數以百計，不少商貿展覽在全球排名極高，令

香港被譽為「亞洲展覽之都」。這些展覽規模龐大，每年都能吸引過百萬名旅客

來港參展，更為香港經濟帶來可觀的收益。雖然香港特區政府也深知這個行業的

重要性，但在政府支援不足及土地缺乏的情況下，香港展覽業大幅落後於國際水

平，亦難以吸引年青一代入行，更談不上配合環保意識及創新科技的發展。 
 
  現今會議展覽業的中小企面對多項問題，而香港欠缺合適的廠房，則是其中

一個最為嚴峻的問題。香港會議展覽業主要分為香港及內地運作，香港的公司主

要負責客戶服務、展覽及展位設計、項目管理及裝拆。而在內地，主要集中於華

南地區(尤以東莞一帶為主)，則主要負責展位製作、物件重用翻新及倉存等。縱

觀本港展覽業，只有兩家公司位於工業邨。其餘的多是租用集中在新界元朗錦田

一帶的露天倉或臨時加建上蓋的倉庫。這些工地工作環境不佳，設施配套亦不足，

而更甚的是，現時新界土地逐漸收地改建為住屋，固土地不足，令會議展覽業面

臨租金上調及被逼遷的問題。 
 
  同時，香港工廈的設計並不適用於展覽業。展覽的展示製作多是大型的設計，

但香港並沒有合適的工廈設計能滿足業界需求，如樓底過矮、電梯體積過小及展

示製作過大而不能進入廠廈等等。基於香港在廠房及配套上均對展覽業支援不足，

致使展覽製作多遷至內地，同時將製作技術轉移國內，使香港展覽業只負責裝拆， 
令本港工作量減少，導致工作率不足，難以吸引新人入行，而對大型展覽活動，

工人不足率也是極為嚴峻。面對以上問題，香港會議展覽業又何能吸引人才，將

業界專業發展下去。 
 
  故此，展覽業界非常需要政府的支援，才可使專業得以持續發展，繼而進一

步提升行業專業達至國際級別。就此，建議政府規劃合適展覽業的廠房用地，才

有效使業界的高技術從內地遷回香港發展，為香港提高更多就業職位。主要工作

包括如活動項目統籌、場地搭建和管理，項目的硬件生產製作，並加入與創新科

技相關的工作。再者，香港兩個展館都將擴建，未來所需人手及工作定必提高，

若沒有用地配套，展覽業又何以配合政府發展？因此，得到政府土地的支持，展

覽業才能將發展重心帶回香港，並有效增加就業職位。得悉近期所倡議大嶼山發

展計劃，是否可以加入會展業土地使用發展的議題在內，以解決業界用地不足問

題及增加就業機會。 
 
  再者，由於倉庫所限，致使大部分展示製作只為一次性，非常不環保，有效

的場地規劃可推動展覽業的環保意識。香港大部分的展覽，都只有短短幾天展覽

期，但各參展商為求產品突出及爭取新訂單，會特意製作華麗的攤位來吸引客戶。

CB(1)767/15-16(24) 



然而，展期過後，由於沒有場地存放展示製作，導致大部分都會被棄置，極不環

保。若政府能規劃合適的廠房、倉庫及再生倉，業界可對展示製作回收、翻新或

重用，大大增強業界的環保意識。 
 
  展覽業的繁榮與發展可為香港帶來巨大的經濟及社會效益，而為了能維持業

界的發展，極需政府的支援。本會盼望政府能規劃合適展覽業的廠房、倉庫及再

生倉用地，讓香港展覽業可繼續蓬勃發展，吸引更多年輕一代加入，更可提高業

界的環保意識，將香港「亞洲展覽之都」之美名繼續揚威國際。 
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